

Zeitschrift: Schweizer Schule

Herausgeber: Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz

Band: 80 (1993)

Heft: 3: VPM : ein Standort? ; "schweizer schule"-Forum : Leitbild "Lehrer/Lehrerin sein"

Artikel: Lebensbedrohender Slalom

Autor: Eggli, Ursula

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-528055>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schlusspunkt

Lebensbedrohender Slalom

Eugen – erinnern Sie sich? Von Eugen, dem Erstklässler aus unserer WG, schrieb ich vor zwei Monaten in meiner ersten Kolumne. Eugen aus unserer WG, der mir, der kinderlosen Frau, etwas Kinderersatz bietet, Grossmutter-feeling.

«Wir müssen ganz fest aufpassen auf dem Schulweg, damit uns die Autos nicht <verchare>», erklärt er ernsthaft... Dass uns die Autos nicht verchare? Himmel! Was ist denn das für eine Welt, in der Autos kleine Kinder verchare? Überfahren, anfahren, verletzen, zu Krüppeln machen (und ich als behinderte Schriftstellerin, mit Worten arbeitend, benütze mit Absicht dieses Wort)... zu Krüppeln machen, morden. Gott Auto!

Übermächtiger, zerstörerischer, Menschen und Natur mordender Gott. Warum werden die Mitglieder der Autopartei, die ja ganz offiziell Anbeter dieses Gottes sind, nicht vermehrt auf die auf der Strasse angefahrenen Kinder angesprochen? Warum werden sie nicht auch vermehrt für die Folgeschäden haftbar gemacht? Spitalkosten z.B., dafür bezahlt die SteuerzahlerInnen, auch die ohne Autos. Autofahrer müssten doch ganz allgemein für ihr Blech vermehrt zum blechen (volkstümlicher Ausdruck für bezahlen) gezwungen werden. (Bitte, ich besitze selber ein Auto, es ist also nicht der Neid, der aus mir spricht.) Das Autofahren müsste behindert und nicht gefördert werden. Rigoros.

Und eine Autopartei in unserem Land ist eine zynische Ungeheuerlichkeit, deren wir uns alle schämen müssen.

Warum sind wir eigentlich alle so hilflos, stumm und passiv gegenüber allen Fragen, die das Autofahren betreffen? Ja, warum? Ich meine, weil wir alle selber AutobenützerInnen und darum korrumptierbar sind. Ihr alle, Lehr-

rer und Lehrerinnen, auch Eltern, müsstet auf das Auto verzichten! Nein, wirklich, ich meine das ernst, und nicht einfach als Kolumnenschreiberin provokativ. Ihr alle solltet auf ein Auto verzichten. Es braucht doch enorm viel Kraft, um jeden Tag vorsichtig und heil durch den Verkehr zu kommen. (Vorsichtig schon aus Selbstschutz. Und ich nehme ja an, dass es auch für euch die schlimmste Horrorvorstellung ist, ein Kind zu <verchare>.) – Wenn alle die Tausende von Lehrer, Lehrerinnen und Eltern ihre Kräfte dafür einsetzen, öffentlichen Verkehr zu fördern und zu fordern, ist doch dies viel sinnvoller. Und mit dem Geld, das wir alle für Autos ausgeben, können wir uns auch schon mal öfters ein Taxi oder einen Mietwagen leisten.

«Gegen all den Autowahn helfen nur noch Bus und Bahn», reimt der VCS. Alles ganz logisch, nicht? Warum macht denn keiner?

Mir ist da grad eben ein Prospekt aufs Pult geflattert. Ein neuer Verein stellt sich vor, Netzwerk UmVerKehr (Postfach 186, 8913 Ottenbach). Vielleicht wäre der Beitritt dazu ein erster Schritt für eine autofreie Umwelt.

Als ich in die 1. Klasse ging (und ich muss gestehen, das ist schon eine Weile her), war der Schulweg eine wichtige Sache. Spiel, Spannung und Freundschaften gehörten dazu. Ich wünschte dass auch Eugen noch erlebt, dass sein Schulweg wieder ein Abenteuer und kein lebensbedrohender Slalom mehr ist.